

## Desvían río

» Construye CAEM en Lomas Country Club canal de 5 metros para el cauce de la Barranca del Carmen, el cual ha provocado cinco encharcamientos en un mes

Colabora personal de CAEM y Conagua en obra hidráulica

# Aminoran riesgo por río

» Buscan erradicar las inundaciones en jardín comunal de Bosque del Álamo

**Lorena Morales**

HUIXQUILUCAN.- Tuvieron que sufrir cinco inundaciones en julio para que los vecinos del conjunto Bosque del Álamo fueran atendidos por las autoridades.

El sábado personal de la Comisión de Agua del Edomex (CAEM) entró al residencial para buscar una solución a las anegaciones en un espacio comunal y ayer, Nemesio Gómez, director de Operación y Mantenimiento de la dependencia estatal, dijo que construirán un cauce para desviar las aguas de la Barranca del Carmen, que colinda con las viviendas.

“Se va a hacer un canal de ali-

vio de 3 por 3 (metros), o los que sean necesarios de profundidad, para evitar la inundación de estas familias.

“Ellos pidieron apoyo a la Secretaría del Agua y Obra Pública para que les ayudara en dar una solución provisional, ya que se requiere una obra de más tiempo”, detalló Gómez.

La medida será temporal mientras arman un plan integral que elimine el fenómeno que comenzó a presentarse hace seis años, cuando el conjunto registró inundaciones a consecuencia de un mal entubamiento aguas abajo en las torres vecinas Bosques y Élite.

Actualmente, mientras en Bosque del Álamo el río está confinado con una tubería de 2.56 metros de diámetro, en los otros dos desarrollos los ductos son de 1.56 metros, lo cual provoca una especie de taponamiento.

Incluso, personal de la CAEM tuvo un encuentro con empleados de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para coordinar los trabajos de limpieza y pactaron distintas acciones.

Luis Bernal, especialista en hidráulica del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México de la Conagua, confirmó que una cuadrilla de 40 trabajadores sanearán un tramo del río y rehabilitarán los muros de gavión.

“Vamos a desazolvar la parte de la zona federal aguas arriba, la idea es tratar de darle la continuidad al agua y tratar de limpiar el tubo azolvado y canalizar el flujo del agua”, precisó Bernal.

Los trabajos se llevarán alrededor de tres semanas por parte de ambas dependencias.

## En equipo

Labores a realizar por parte de ambas dependencias

### CAEM

- » Construcción de un cauce de alivio
- » Desazolve de 50 m de entubamiento del río concesionado a Bosque del Álamo y de otro tramo aguas abajo
- » 12 días tiempo de ejecución
- » El equipo utilizado será de bombeo especializado

### CONAGUA

- » Desazolve de 150 m del río
- » Rehabilitación de los muros de gaviones
- » Los trabajos durarán 20 días
- » Para la obra usarán una retroexcavadora y bombeo especializado



Continúa en siguiente hoja



> Empleados de la CAEM abren ayer un canal de desahogue en la zona



> Empleados de la Conagua trabajaron en el desaholvo del río que en temporada de lluvias afecta el condominio en Lomas Country Club.